

Bericht des Präsidenten über das Clubjahr 2023

Geschätzte Mitglieder, liebe Golferinnen und Golfer

Das Berichtsjahr 2023 war von mehreren Höhepunkten geprägt. Zum einen konnten wir das Clubhaus beziehen und erstmals in der Clubgeschichte für offizielle Anlässe und den Ausklang von Turnieren auf eine grosszügige Infrastruktur zurückgreifen. Zum anderen konnten wir anlässlich eines denkwürdigen Turniers das 10jährige Bestehen des Golfclubs Augwil begehen und im Rahmen eines gelungenen Abendanlasses gehörig feiern. Und schliesslich durften wir den Interclub-Wettbewerb der Herren A4 ausrichten, was uns in der «Golfszene Schweiz» nicht nur Beachtung, sondern dank der perfekten Durchführung auch grosse Anerkennung gebracht hat.

Generalversammlung und Vorstandsarbeit

Der Vorstand traf sich 2023 zweimal; die dritte Vorstandssitzung musste wegen Terminkollisionen in den Januar 2024 verschoben werden. Dies führte dazu, dass das Turnierprogramm 2024 erst mit einer Verzögerung von zwei Monaten hat genehmigt werden können. Die Turniertermine wurden noch im Januar auf PC-Caddie publiziert. Anlässlich der Sitzung vom 14. März wurde die Generalversammlung organisatorisch und inhaltlich vorbereitet. Zudem wurde das Jubiläumsturnier «z'Fade geschlage». An der Sitzung vom 12. Juni befasste sich der Vorstand mit Fragen der laufenden Saison (Turnierbetrieb, Budgetkontrolle und Mitgliederwesen). Am 23. August traf er sich in Niederbühren zum Jahresausflug. Verschiedene laufende Geschäfte konnten bei dieser Gelegenheit unkompliziert erledigt werden. Die Novembersitzung musste mehrfach verschoben werden. Sie fand schliesslich am 12. Januar 2024 statt. Haupttraktandum war die Verabschiedung des Turnier- und Spielplans 2024.

Arbeit der Chargierten

Der *Präsident* plante die Generalversammlung, leitete die Vorstandssitzungen und führte bei Abwesenheit von Thea Bingger auch das Protokoll. Von Amtes wegen nimmt er an den Sitzungen der Spiko teil.

Nach aussen vertritt er den Club gegenüber «Swiss Golf» und nimmt an den Regionaltreffen des Dachverbandes teil. Der Captain vertrat den Club in Abwesenheit des Präsidenten gemeinsam mit dem Kassier an der DV von Swiss Golf in Bern.

Nach innen prägten nebst der internen Informationsarbeit (Newsletters/Website), die Projektleitung für die Realisierung des Clubcorners, für den Jubiläumsanlass und für weitere, kleinere Vorhaben die Arbeit des Präsidenten.

Für die Unterstützung seitens des Clubvorstandes und besonders auch durch Dorothea Bingger und Vivien Wick bin ich sehr dankbar. Speziell erwähnen möchte ich Barbara Masnari und Mischa Klaus, welche den Jubiläumsabend mit phänomenalem Tischschmuck und einer kolossalen Desserttorte bereicherten!

Der *Captain*, Thomas Keller, entwickelte erneut ein attraktives Turnierprogramm. Die Beteiligung an den Turnieren war denn auch hoch erfreulich. Einige «Blockbuster» waren im Nu ausverkauft. Namentlich das Jubiläumsturnier und das Jahreschlussturnier waren überbucht. Der Captain und die Geschäftsführerin sorgten mit

vereinten Kräften dafür, dass (fast) alle, die spielen wollten auch spielen konnten. Über die Details des sportlichen Clubjahres orientiert der Captain in seinem Bericht. Der *Treasurer*, Simon Hurter, führte die Clubkasse mit grosser Um- und Übersicht. Zudem obliegt ihm die Führung der Juniorenkasse und der Kasse des 100er-Clubs. Die Jahresrechnung des Clubs schliesst mit einem (weitgehend) geplanten Verlust. Zubuche schlagen einerseits die Finanzierung des Clubcorners, dann auch der Aufwand für das Jubiläumsturnier sowie generell die gut besuchten Turniere.

Die AG delegierte Roberto Panzera (Vizepräsident des Clubs) und Peter Wick (Beisitzer) in den Clubvorstand. Beide engagierten sich im Rahmen der Vorstandssitzungen und standen darüber hinaus auch als Ansprechpartner für Anliegen des Clubs zur Verfügung.

Was wäre unser Club ohne die vielen weiteren Leistungsträgerinnen und Leistungsträger? Im Zentrum stehen die *Sektionscaptains mit ihren Vizes* (Ladies: Claudia Baumgartner-Ferrari/Romina Rota Amos; Senioren: Walter Isler/Bruno Bircher). Für das Amt des Juniorencaptains hatte sich André Gsponer zur Verfügung gestellt. Leider konnte er sein Amt nicht antreten. Vielmehr mussten wir von ihm viel zu früh und traurig Abschied nehmen. Corinne Köpfer sprang, zusammen mit Dani Bühlmann und Franck Huber, in die Lücke. Die Arbeit der Sektionscaptains hat für das Clubleben und die sportliche Entwicklung unserer Mitglieder einen unschätzbaren Wert. Ihnen allen sei an dieser Stelle die grosse Anerkennung des Vorstands ausgesprochen.

Mitglieder

Ende 2023 zählte der Club 348 Mitglieder. Davon verfügen 159 Personen über ein zeitlich unbegrenztes und 10 Personen über ein zeitlich begrenztes Spielrecht. Erneut zugenommen haben die Mitglieder mit einem jährlichen Flatfee-Spielrecht 84 (Vorjahr 75). Auch die Junioren verzeichnen ein erfreuliches Wachstum. Gesamthaft sind 47 (Vorjahr 45) gemeldet. Es sind 13 Firmenmitglieder eingetragen. Weiter führen 1 Midweek-Mitgliedschaft. Probemitglieder sind keine zu verzeichnen. Als «passiv» meldet uns die Geschäftsstelle 34 Personen.

Der Club wächst praktisch nur noch in der Kategorie «Flatfee-Mitglieder». Wenn wir wollen, dass unser Club weiterhin gut funktioniert und floriert, müssen wir dafür sorgen, dass sich diese Flatfee-Mitglieder bei uns rasch zuhause fühlen und am Clubleben aktiv teilnehmen. Ein attraktives Spiel- und Turnierangebot ist dabei wichtig. Ebenso wichtig sind aber auch die Sektionen mit ihrem Angebot sowie die freien Spielgemeinschaften Ziischtigsclub und Ladiesabig. Sie alle bilden zusammen das «Ferment», das die Entwicklung unseres Clubs beschleunigt und zugleich verstetigt.

Herzlichen Dank!

Ohne das freiwillige Engagement vieler Clubmitglieder, ohne die tatkräftige Unterstützung, die wir durch die Geschäftsstelle erfahren, ohne die engagierte und hoch professionelle Platzpflege der Greenkeeper und ohne das Bekenntnis des Verwaltungsrates der GTPA AG gegenüber dem Club könnten wir die Erfolgsgeschichte des Golfclubs Augwil kaum weiterschreiben. Ich danke allen ganz herzlich, die auf ihre Weise und nach ihren Möglichkeiten an der gedeihlichen Entwicklung unseres Clubs mitarbeiten!

Thomas O. Koller, Präsident Golfclub Augwil